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Наталия Полуянова,
председатель Белгородской 
областной Думы:

«Я сама человек слова и жду, что 
те, кто со мной работает, будут 
придерживаться этой же линии. 
Для меня важно работать с 
искренними и порядочными людьми»

 стр. 3

Отделение почтовой связи се-
ла Красное Веселовского сель-
ского поселения расположено в 
здании местного клуба. 

В небольшом по площади поме-
щении, кажется, есть всё: на 

своих местах – печатная продукция, 
бытовые товары, информационные 
уголки. А самое главное – здесь ца-
рит какая-то особая атмосфера, уют-
ная, доброжелательная. И каждого 
посетителя с неизменной улыбкой 
встречает начальник отделения по-
чтовой связи Валентина Митюшина. 
Причём встречает уже 32 года.

«Как пришла сюда работать, так и 
до сих пор тут, на том же месте, в той 
же должности», – поясняет она.

Коллектив отделения тоже не-
большой. Здесь трудятся всего два 
почтальона. Стаж работы Галины 

Осиповой – 12 лет, Надежды Дворя-
шиной – 3 года. К профессии своей 
они относятся с душой: для сельских 
жителей важно ведь не только вы-
писать газету, получить письмо или 
оплатить коммунальные услуги, но 
ещё и просто пообщаться. И сотруд-
ницы отделения почтовой связи села 
Красное прекрасно знают, кого на-
до выслушать, с кем порадоваться, 
кому посочувствовать и житейский 
совет дать.

Несомненно, один из важнейших 
показателей успешной деятельнос-
ти любого отделения почтовой свя-
зи – это итоги подписных кампаний. 
В Красном добиваются хороших ре-
зультатов. Здесь, например, наибо-
лее высокая плотность подписки на 
«Знамя труда»: расчёты показывают, 
что из 100 человек районную газету 
выписывают 29 (при том что в сред-

нем по району этот показатель ра-
вен 14). Во втором полугодии 2020 
года «Знамя труда» будет приходить 
в 88 дворов.

Почтальоны обслуживают жите-
лей сёл Красное, Подгорское и ча-
сти улицы Куйбышева села Весёлое. 
Территория достаточно протяжён-
ная, немало километров приходит-
ся им преодолевать в любую пого-
ду. Дождь или снег, мороз или зной– 
газеты, журналы, корреспонденция 
и уж тем более пенсия должны быть 
доставлены в срок. И работницы от-
деления почтовой связи прекрасно 
справляются со своими задачами. А 
потому и жители отзываются в адрес 
неутомимых тружениц с теплотой и 
благодарностью. 

ЖАННА ТИМАШОВА 

Фото автора

Относятся с душой

Валентина Митюшина и Надежда Дворяшина

Уважаемые работники и ветераны 
почтовой связи!

Примите искренние поздравления 
с профессиональным праздником – 
Днём российской почты!

Почта – один из старейших видов 
связи. Несмотря на все достижения 
технического прогресса, стреми-
тельное развитие коммуникаций, 
почтовая связь не утратила своего 

значения и по-прежнему выполняет 
важную социальную функцию, оста-
ваясь доступной  и востребованной.  

В современном мире оператив-
ность получения информации и 
надёжность её передачи имеют 
первостепенное значение. Именно 
поэтому почта модернизируется, 
расширяет спектр предоставляемых 
услуг.

Искренне благодарю вас за  труд – 
сложный, но столь необходимый жи-
телям нашего района. Желаю креп-
кого здоровья, счастья, семейного 
благополучия вам и вашим близким!

И. БРОВЧЕНКО,  
глава администрации 
Красногвардейского района

12 июля – День российской почты

Выплаты на детей
В июле Пенсионный Фонд России начал еди-
новременную выплату родителям, усыно-
вителям, опекунам и попечителям детей до 
16 лет, которая составит 10 тыс. рублей на 
каждого ребёнка.

Средства будут дополнительно предостав-
лены к ежемесячной выплате 5 тыс. рублей 
на детей до 3 лет или к единовременной вы-
плате 10 тыс. рублей на детей от 3 до 16 
лет, которые с апреля и июня перечисляют-
ся семьям согласно указу Президента РФ от           
7 апреля 2020 года № 249 «О дополнительных 
мерах социальной поддержки семей, имею-
щих детей».
Особенность новой выплаты – её беззаяви-
тельный характер. Пенсионный фонд офор-
мит и перечислит средства на основе реше-
ний о предоставлении выплат в 5 и 10 тыс. 
руб.

ЗОЯ АНДРЕЕВА, 
начальник УПФР по Красногвардейскому району 

200
ВОСПИТАННИКОВ
примут участие в фестивалях детской игры в 
рамках проекта «Дети в приоритете»

Александр Вербин 
12 лет работает 
на Никитовском 
свинокомплексе

 стр. 5

Валентина 
Богунова 
рассказала об 
итогах голосования

 стр. 2

По инициативе 
депутата в хуторе 
Евсеев благоустроили 
зону отдыха

 стр. 12

10 июля, пятница. Малооблачно. Ночью +12, 
днём +25 0С. Ветер северо-западный, 1-3 м/с. Дав-
ление 751 мм рт. ст. 

11 июля, суббота. Ясно. Ночью +11, днём +28 0С. 
Ветер восточный и северо-восточный, 1-2 м/с. Дав-
ление 751 мм рт. ст. 

12 июля, воскресенье. Ясно. Ночью +15, днём 
+31 0С. Ветер восточный и северо-восточный, 1-2 
м/с. Давление 747 мм рт. ст. 

13 июля, понедельник. Облачно с прояснени-
ями. Ночью +18, днём +28 0С. Ветер восточный и 
северо-восточный, 1-2 м/с. Давление 740 мм рт. ст. 

14 июля, вторник. Небольшой дождь. Ночью +19, 
днём +25 0С. Ветер западный, 1-2 м/с. Давление 739 
мм рт. ст. 

15 июля, среда. Небольшой дождь. Ночью +17, 
днём +24 0С. Ветер западный, 1-2 м/с. Давление 742 
мм рт. ст. Магнитная буря.

16 июля, четверг. Облачно с прояснениями. Но-
чью +17, днём +26 0С. Ветер западный, 2-3 м/с. Дав-
ление 743 мм рт. ст. 
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Дети – в приоритете
Управление образования приступило к реали-
зации нового проекта в Красногвардейском 
районе. Модель детствосберегающего про-
странства будет внедрена в дошкольных уч-
реждениях.

Проект под условным названием «Дети в при-
оритете» стартовал на территории района. В 
нём примет участие не менее половины до-
школьных образовательных организаций к 
концу ноября 2021 года.
«Наша цель – создать доброжелательную раз-
вивающую предметно-пространственную сре-
ду и психолого-педагогические условия»,– по-
яснил начальник управления образования Ев-
гений Черняков. 
На сегодняшний день в дошкольных учрежде-
ниях не используется практика «виртуально-
го участия» в образовательных мероприяти-
ях временно отсутствующих детей, лишь в чет-
верти из них созданы уголки уединения, релак-
сационные зоны, удобная навигация внутрен-
него и внешнего пространства. Эти и другие 
задачи позволит решить реализация проекта 
«Дети в приоритете». 

В результате в дошкольных образовательных 
организациях, которые примут участие в про-
екте, будут внедрены «Кодекс дружелюбно-
го общения», методические рекомендации по 
использованию «доброжелательных» техно-
логий, электронный сборник лучших игровых 
практик. Запланировано проведение двух му-
ниципальных фестивалей детской игры с уча-
стием не менее 200 воспитанников, педагогов 
и родителей, не менее 13 праздничных меро-
приятий, посвящённых Дню дошкольного ра-
ботника. 
Развивающая среда учреждений будет обору-
дована элементами «доброжелательного про-
странства»: появятся уголки уюта и уединения, 
релаксационные зоны, «постеры» детских лич-
ностных и творческих достижений. Изменится 
навигация внутреннего и внешнего простран-
ства. Посетителям сайтов предложат вирту-
альные экскурсии. В педагогическую деятель-
ность внедрят технологии «телеобразования»: 
интернет-консультирование родителей воспи-
танников, видеозанятия, видеоинструкции. 

ЮЛИЯ КУЛЕШОВА,  
начальник отдела дошкольного образования

проект в действии

Спортивно-досуговый комплекс 
появится на набережной реки 
Тихая Сосна в Бирюче. Жители 
города проголосовали за благо-
устройство этой общественной 
территории.

Рейтинговое голосование по от-
бору общественных террито-

рий завершилось в городском по-
селении «Город Бирюч». Жители 
выбирали объект, который будет 
благоустроен в рамках программы 
«Формирование комфортной город-
ской среды» нацпроекта «Жильё и 
городская среда» в этом году. Голо-
сование проходило в течение семи 
дней, с 25 июня по 1 июля включи-
тельно. Участие в нём приняли 3781 
человек.

По результатам голосования объ-

ектом благоустройства выбрана на-
бережная реки Тихая Сосна в горо-
де Бирюч. За эту общественную тер-
риторию отдали голоса 79% участ-
ников. До конца года на набережной 
появится спортивно-досуговый ком-
плекс. Здесь будут построены амфи-
театр, скейтпарк, многофункцио-
нальная спортивная площадка.

В предложенный участникам го-
лосования список общественных 
территорий вошло ещё два объек-
та. За благоустройство дендрологи-
ческого парка проголосовало 12%, 
сквера на улице Орджоникидзе го-
рода Бирюч – 8%.

ЮРИЙ КИЗИЛОВ, 
первый замглавы администрации 
района – начальник управления 
строительства и ЖКХ 

Будет благоустроена 
набережная

Свыше 76% жителей Крас-
ногвардейского района под-
держали вносимые в Кон-
ституцию поправки. Явка 
участников голосования со-
ставила 82%.

Общероссийское голосова-
ние по вопросу принятия 

поправок к Конституции завер-
шилось 1 июля. За семь дней учас-
тие в нём приняли 82% жителей 
от общего числа включённых в 
списки участников голосования. 
Самыми активными участни-
ками голосования были жители 
Верхнепокровского и Утянского 
поселений.

76,44% красногвардейцев про-
голосовали за одобрение попра-
вок, 22,46% – против. Наиболь-
ший процент жителей, поддер-
жавших поправки, – в Пала-
товском сельском поселении – 
88,58%.

Хочется выразить слова благо-
дарности всем жителям нашего 
района, кто принял участие в об-
щероссийском голосовании, кто 
не остался равнодушным к это-

му важному событию. Отдель-
ное спасибо хочу сказать всем, 
кто организовывал голосование 
в непростой эпидемиологиче-
ской ситуации. 

Наряду с легитимностью 
проведения голосования пе-
ред участковыми избиратель-
ными комиссиями стояла зада-
ча сохранения здоровья всех его 
участников. На каждом избира-
тельном участке были соблюдены 
необходимые санитарно-эпиде-
миологические требования. Всем 
участникам голосования: и тем, 
кто приходил на участки, и тем, 
к кому члены комиссии приез-
жали домой, – были предостав-
лены средства индивидуальной 
защиты. Со стороны участников 
голосования жалоб и обращений 
по поводу работы комиссий и со-
блюдения норм безопасности не 
поступило.

ВАЛЕНТИНА БОГУНОВА, 
председатель избирательной 
комиссии Красногвардейского 
района 

Фото Жанны Тимашовой

Поддержали 
поправки

Глава администрации района принял учас-
тие в голосовании по поправкам, вноси-
мым в Конституцию Российской Федера-
ции. 

Игорь Бровченко посетил избирательный 
участок №716, который находится в Весе-

ловском Центре культурного развития, 30 июня. 
«Основной закон страны призван защищать пра-

ва и интересы граждан и государства в целом, потому 
что мы, граждане, и есть государство. Голосуя за по-
правки в Конституции, мы голосуем за будущее наших 
детей, наших внуков и нас самих – за будущее нашей 
страны», – выразил своё мнение Игорь Бровченко.

Руководитель муниципального образования под-
черкнул значимость этого политического события. 
По словам Игоря Николаевича, поправки к Консти-
туции касаются каждого из нас, они отвечают сов-
ременным реалиям, затрагивая различные актуаль-
ные вопросы. 

ЖАННА ТИМАШОВА 

Фото автора

Игорь Бровченко:           
«Мы голосуем за будущее»

Председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района исполнил гра-
жданский долг, приняв участие в обще-
российском голосовании по поправкам к 
основному закону страны.

Председатель районного Муниципального 
совета Леонид Митюшин поддержал по-

правки, вносимые в Конституцию. После голо-
сования на избирательном участке №705 в го-
роде Бирюч он аргументировал свою позицию. 

«Я проголосовал «за». Почему? Я считаю 
предлагаемые поправки своевременными, не-
обходимыми, ведь сейчас страна находится на 
совершенно другом уровне, перед ней стоят со-
вершенно другие задачи», – отметил Леонид 
Митюшин.

Как считает председатель Муниципального 
совета Красногвардейского района, поправки 
касаются очень многих социальных вопросов. 
Это и компенсации пенсионерам, и выплаты 
пособий, и достойная оплата труда, и сохране-
ние семейных ценностей.

ЖАННА ТИМАШОВА 

Фото автора

Наш гражданский долг
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Председатель Белгородской 
областной Думы – о рабо-
те законотворцев, беседах с 
таксистами и общении в со-
циальных сетях. В прошлый 
раз Наталия Полуянова появ-
лялась на страницах «Белго-
родских известий» в рубри-
ке «Гость редакции» в 2013 
году – в качестве начальни-
ка областного управления мо-
лодёжной политики. Первая 
леди за прошедшие семь лет 
успела стать первой в реги-
оне женщиной – главой ад-
министрации района, порабо-
тать заместителем губернато-
ра и стать первой женщиной 
на посту председателя Белго-
родской областной Думы.

О ПОМОЩИ ЛЮДЯМ
– Наталия Владимировна, если 

бы не наше интервью, как бы 
сложился сегодня ваш рабочий 
день?

– Как и обычно. Мы сейчас гото-
вимся к сессии, разбираем законо-
проекты. На самом деле в работе 
Думы все видят только внешнюю 
часть – заседания, обсуждения, ко-
торые проходят здесь или в кото-
рых депутаты принимают участие. 
А огромная работа, сопровождаю-
щая весь этот процесс, остаётся за 
рамками.

У Белгородской областной Думы 
большая структура, и основное её 
ядро – профессиональные юристы, 
юристы-законники. Это особая ка-
тегория. Потому что одно дело быть 
просто юристом, который работает 
с законами, а другое – быть юри-
стом, который умеет эти законы 
писать. Некоторые законы, особен-
но те, которые касаются, к примеру, 
благоустройства, готовят четыре-
пять месяцев.

Важнейшая часть работы депутата 
касается наказов, которые посту-
пили от белгородцев. Наказы у нас 
на сегодняшний день полностью 
систематизированы. Сейчас мы 
подводим итоги работы Думы за 
пятилетний период и видим, что 
уровень выполнения наказов дохо-
дит до 97 %. Мы разбираем каждый 
наказ и понимаем: этот полностью 
исполнен, этот исполнен частично 
и закончит своё исполнение в этом 
году. Другой наказ был невероятно 
объёмным, его потребовалось вне-
сти в федеральную программу, но 
мы чётко понимаем, в каком году 
он будет исполнен.

Ещё одно направление работы– 
это проект «Наше общее дело». Он 
пилотный, вобрал в себя более по-
лутора тысяч объектов, которые во-
шли и в национальные проекты, и в 
федеральные и областные програм-
мы. Вы спросили, где бы я провела 
сегодняшний день? В районе. По-
тому что я сейчас достаточно часто 
посещаю районы области: на прош-
лой неделе были Валуйки, завтра у 
меня Чернянка.

– Вы часто общаетесь с жителя-
ми области и однажды сказали, 
что к депутату зачастую прихо-
дят как в последнюю инстанцию. 
Есть обращения, которые вам за-
помнились?

– Обращений много, и за каждым 
стоит судьба. Да они все особенные: 
и когда воды нет, и проблемы с ле-
чением близких людей, и аварий-
ное жильё – каких только не бывает 
ситуаций. Все вопросы, которые 
адресуют тому или иному депутату, 
можно разделить на две группы. К 
первой относятся ситуации, когда 
люди приходят к депутату дейст-
вительно как в последнюю инстан-

цию. Человек везде был, и он или 
не разобрался, или ему не помогли. 
И вот он пришёл: «Помогите». Ещё 
часто приходят люди, которые не 
знают, куда идти: сложно опреде-
литься, какая из структур за что 
отвечает, куда лучше обратиться. И 
правильно делают, что приходят.

О ЧЕЛОВЕЧНОСТИ И 
«МОЛОДЁЖКЕ»

– Многое ли в вашей работе 
определяет человеческий фак-
тор?

– Мне кажется, в депутатской ра-
боте нужно быть в первую очередь 
душевным человеком. Если быть 
чёрствым, то, пожалуй, никто во 

второй раз прийти не захочет. Че-
ловечность и душевность – важные 
черты характера для любого депу-
тата.

– Вы много лет «рулили» мо-
лодёжной политикой Белгорода, 
а потом и Белгородской области. 
Понимаете ли вы сегодняшнюю 
молодёжь?

– «Бывших» в молодёжной по-
литике не бывает. Молодых людей 
надо уметь слышать и понимать. На 
какой бы должности не находился 
служащий, главный залог успеха – 
это умение вести диалог с любым 
человеком. Молодые люди – это 
наше будущее. Их не просто надо 
понимать, с ними надо очень плот-
но работать, потому что это те, кто 
придёт нам на смену.

Приведу простой пример. Два года 
назад мы кинули клич через област-
ную «молодёжку»: хотите попробо-
вать себя на партийной работе? Бы-
тует мнение, что молодёжи полити-
ка безразлична. Но в итоге из двух 
с половиной тысяч муниципальных 
депутатов в законодательные орга-
ны избрались более 500 человек в 
возрасте до 35 лет. Это те, кто при-
шёл после вуза, предприниматели, 
бюджетники. Им не всё равно.

О РАБОТЕ ГЛАВЫ РАЙОНА
– В 2014 году вы стали главой 

администрации Корочанского 
района. СМИ написали, что вы 
фактически первая женщина-ру-
ководитель на такой должности. 
Не ощущали в связи с этим груз 
ответственности?

– Груз ответственности есть на 
любой должности, которую занима-
ешь. По-другому не бывает, потому 
что с лёгкостью относиться к подоб-
ной работе мне кажется безумием. 
В начале, конечно, многое при-
шлось изучить, потому что до этого 
я с такой серьёзной хозяйственной 
работой не сталкивалась. И я долж-
на сказать, что безумно благодарна 
губернатору за то, что он доверил 
мне, на тот момент барышне 33 лет 
от роду, большой район. Я искренне 
старалась каждый день оправды-
вать доверие.

В Корочанском районе прекрас-
ная команда, и я искренне призна-
тельна этим людям за поддержку и 
полученный опыт. Во всём, что ка-
сается сельского хозяйства и стро-
ительства, пришлось разбираться 
и учиться эти сферы администри-
ровать. Любой район – это школа 
жизни и школа работы. Я рада, что 
в моей жизни такой период был. И 
мне не стыдно за мою работу в этой 
должности.

– Есть ли у вас среди успешных 
женщин – политиков ли, ме-
дийных персон, исторических 
личностей – ролевая модель или 
человек, чья биография впечат-
лила?

– Политик и вообще руководитель 

– это персонаж обезличенный. Я бы 
говорила не о женщинах или муж-
чинах как руководителях, а об эф-
фективном руководстве. Безуслов-
ным лидером для меня и примером 
для подражания всегда был, есть и 
будет наш губернатор. Его умение 
образовать команду, способность 
привлечь и создать стимул вдох-
новляет многих других руководи-
телей.

ОБ ОБЩЕНИИ С 
ТАКСИСТАМИ

– Мы уже говорили о челове-
ческом факторе. Какие качества 
Наталия Полуянова как лидер и 
руководитель не приемлет в лю-
дях?

– Неискренность и необязатель-
ность. Я сама человек слова и жду, 
что те, кто со мной работает, будут 
придерживаться этой же линии. 
Для меня важно работать с искрен-
ними и порядочными людьми.

– Считаете ли вы себя публич-
ной фигурой? Узнают ли вас на 
улице?

– Очень часто узнают. Порой под-
ходят незнакомые люди, задают 
вопросы или делятся мнениями 
по волнующим их проблемам. Пу-
бличность есть в моей жизни, но 
такова уж моя работа – и партий-
ная, и политическая. Когда человек 
идёт в политику, его рабочий день 
не начинается в девять утра и не за-
канчивается в тот момент, когда он 
покидает рабочий кабинет. Такой 
человек на работе всегда, где бы он 
ни находился. Поэтому я отдаю себе 
отчёт, какая ответственность лежит 
на мне в любой момент. И если ко 
мне подходят – иногда, бывает, сфо-
тографироваться, но чаще погово-
рить – я всегда готова выслушать и 
ответить.

– Улица, магазин, заправка 
– это те места, где вас можно 
встретить вне работы?

– И не только там. В последнее 
время в мою жизнь пришёл спорт, 
я бегаю, тренируюсь. Меня можно 
увидеть в парке, гуляющей с дочкой. 
Поймите, для политика дистанци-
роваться от людей неправильно. 

Закрываться от людей нельзя ни в 
коем случае.

Я точно так же, как и все, хожу на 
рынок, в магазин, бываю и на дет-
ской площадке, и на заправках. И 
на такси езжу. Очень долго, бывает, 
рассуждаю с таксистами о политике 
(смеётся)!

О ПЛЮСАХ ДИСТАНЦОНКИ
– О прошедшей весне говорят, 

как о времени, которое всех из-
менило, имея в виду пандемию 
коронавируса и режим самоизо-
ляции. Как вы на себе его про-
чувствовали? Может быть, при-
шлось вместе с дочерью делать 
домашние задания дистанцион-
но?

– Конечно, занимались дистанци-
онно, как и все остальные. Моя дочь 
перешла в пятый класс, и я активно 
участвую в её школьной жизни. Ста-
раюсь не пропускать родительские 
собрания, бываю в школе каждое 
утро.

Весна была непростым временем. 
Но в то же время период панде-
мии заставил каждого из нас заду-
маться, какие акценты мы в жизни 
расставляем, чем мы живём. Коро-
навирус дал развитие новому на-
правлению, которое очень плотно 
входит в нашу жизнь – дистанци-
онной работе. Переход к тому же 
дистанционному обучению не был 
простым. Но наш учитель смогла 
организовать процесс, и, когда все 
втянулись, сложностей уже не было. 
Тут нужно поклониться в ноги на-
шим учителям, которые смогли со-
хранить образовательный процесс 
в сложных условиях. Что же каса-
ется самоизоляции, я весь период 
была на работе.

– На наступившее лето про-
гнозируют подъём внутреннего 
туризма. Когда снимут ограни-
чения, связанные с пандемией, 
поедете куда-либо отдыхать? И 
куда бы в Белгородской области 
вы посоветовали съездить ка-
ждому?

– В Белгородской области, на на-
шей малой родине, мне кажется, у 
каждого своё какое-то место силы. 
У кого-то это места, где жили их ба-
бушки и дедушки, у кого-то – места, 
с которыми они сталкивались уже 
во взрослой жизни. Наша приро-
да– её поля, луга, леса, равнины – 
настолько сильна, что родная земля 
всегда даст нам силы, где бы мы ни 
находились.

А вот если говорить о территории 
за её пределами, я бы с удовольст-
вием съездила на Валаам, в Каре-
лию, на Камчатку. Но это из разряда 
помечтать, потому что это лето бу-
дет наполнено работой.

– Есть ли у вас какие-то увлече-
ния?

– У меня два хобби. Первое – ан-
глийский язык: я его выучила очень 
давно и с удовольствием читаю 
книги в оригинале. Сейчас читаю 
Джона Фаулза.

А вообще очень люблю рисовать. 
Когда-то рисовала картины по но-
мерам, а сейчас перешла к карти-
нам маслом. Наверное, художест-
венный уровень у меня не очень 
высокий, но занятия живописью 
приносят мне удовольствие!

– Книга для вас – лучший пода-
рок?

– Да. Читать я обожаю. Читаю ве-
зде и всегда, как только выдаётся 
свободная минута. Не могу сказать, 
что отдаю предпочтение совре-
менным авторам, я очень люблю 
классику. Нравятся Достоевский, 
Толстой, Гоголь, Некрасов. В каче-
стве хобби я перевожу. Вот у Фаулза 
очень интересный слог, интересная 
сюжетная линия и очень красивый 
язык. Красивый язык у Джека Лон-
дона, я его тоже читала в оригинале.

Мне кажется, всегда нужно за-

ставлять свой мозг работать. Я 
очень люблю книги по политоло-
гии. По второму образованию я по-
литолог, защитила кандидатскую 
по экономике. Надеюсь, у меня 
когда-нибудь хватит времени на 
докторскую.

О ПРИСУТСТВИИ 
В СОЦСЕТЯХ

– Несколько лет назад в интер-
вью нашей газете вы посетова-
ли: домашних животных, к сожа-
лению, нет, но дочка очень хочет 
собаку или кошку. А буквально на 
днях на страничке в социальной 
сети «ВКонтакте» вы поделились 
фотографией с питомцем – со-
бакой Филимоном. Получается, 
пошли навстречу дочери?

– И не один раз! У нас до этого 
жила кошка-британка, потом поя-
вился Филимон. Это любимец всей 
семьи – бивер-йоркширский терь-
ер, очень приветливый пёс, люб-
веобильный, и мы его любим всем 
сердцем. Хлопот много, но эти хло-
поты приносят огромную радость. 
Собака была мечтой дочки, и на её 
семилетие мечта сбылась.

Домашний питомец воспитыва-
ет ответственность. Полинка мне 
очень помогает по дому. Мы вместе 
и готовим, и убираем, и за продук-
тами ходим. Она у меня помощник 
номер один. Да и интерес к рисова-
нию мне привила она: дочка очень 
хорошо рисует и фотографирует. Я 
в своих социальных сетях часто вы-
кладываю её фотографии природы 
Белгородчины.

– К слову, о социальных сетях. 
Только «ВКонтакте» у вас боль-
ше двух тысяч друзей. Насколько 
знаю, вы есть ещё в «Твиттере», 
«Фейсбуке», «Инстаграме». Для 
вас соцсети – это продолжение 
работы или что-то личное?

– Не личное точно. На мой взгляд, 
политик не имеет права вести соци-
альные сети как личные странич-
ки. Это прямой формат общения. 
У меня больше трёх тысяч под-
писчиков в «Инстаграме», больше 
пяти тысяч друзей в «Фейсбуке». 
Все страницы я веду сама и прошу 
прощения, если вовремя не успе-
ваю отвечать на комментарии или 
сообщения, которые приходят, и с 
каждым днём их всё больше. Всем 
отвечаю: если могу – помогаю сама, 
если нет – нахожу вариант помощи, 
если надо – консультирую. Искрен-
не стараюсь, чтобы мои страницы 
были интересны моим подписчи-
кам. Мне пишут и студенты, и пред-
ставители старшего поколения. Я 
готова помогать.

– Получается, у вас очень насы-
щенная жизнь. Как вы справляе-
тесь с нагрузками?

– Тяжело бывает каждому. Вопрос 
лишь в том, где человек черпает 
силы для того, чтобы идти вперёд. 
Для меня источник силы – это мой 
дом, семья, близкие.

Несколько раз меня спрашивали, 
почему я не выкладываю в соци-
альных сетях фотографии родных 
и близких. Я считаю, это не публич-
ная информация. У каждого челове-
ка есть своё личное пространство. Я 
уважаю личную жизнь своих близ-
ких и не считаю правильным её 
обнародовать. У меня много друзей, 
которые со мной уже много лет, и 
мы дружим вне зависимости от ге-
ографии проживания, должностей 
и рангов.

– Что или кто вас сегодня заста-
вил улыбнуться?

– Дочка (улыбается). На самом 
деле семья – это главная радость для 
любого человека.

Беседовала ОКСАНА ПРИДВОРЕВА
«Белгородские известия»,

№ 066 от 23 июня 2020 года

«Важно быть в первую очередь 
душевным человеком»
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СУДЬБЫ ЛЮДСКИЕ

Это мнение бытует давно. 
Да, действительно, нет таких 
людей, которых невозможно 
заменить в какой-либо сфере 
деятельности. Но какая это 
замена? Равноценна ли? 

Вот здесь возникают вопро-
сы. Есть люди, с уходом ко-

торых мы многое теряем. Так, на 
мой взгляд, произошло, когда в 
редакции газеты «Знамя труда» 
свой пост покинул заведующий 
отделом писем Григорий Валуй-
ских. С его уходом, не побоюсь 
этого слова, образовалась огром-
ная брешь.

«КУЛЬТУРНЫЕ» ВОПРОСЫ
Григорий Васильевич мог напи-

сать материал на любую тему. И 
к каждой у него был свой подход, 
свой почерк, который не спутаешь 
ни с каким другим. Мог экспром-
том выдать стихотворение, паро-
дию. Да что угодно! Не было тем, 
которые были бы не подвластны 
его перу.

Случалось, он задерживал какой-
либо материал. Работал над ним 
скрупулёзно, шлифуя, оттачивая, 
образно выражаясь, не только 
каждую строку, а каждое слово. 
Он не боялся затронуть в газете 
какую-либо острую тему. Осо-
бое внимание уделял подготов-
ке школ к новому учебному году. 
Причём, делал это не накануне 
начала учёбы, а задолго до неё, 
чтобы было время устранить вы-
явленные недостатки. Постоянно 
держал в поле зрения, как в райо-
не развивается культурная жизнь, 
всё ли делается для полноценного 
отдыха людей.

«Рад бы в клуб, да не пускают». 
Так Григорий Валуйских озагла-
вил один из материалов, опубли-
кованный под рубрикой «Кор-
респондент проверяет письмо». 
Поступило оно в редакцию от 
молодых жителей хутора Фильки-
но. «Прошло лето, – пишут они,– 
теперь вот приближается зима, 
а нам некуда пойти. С надеждой 
каждый вечер мы смотрим на за-
шторенные окна в клубе. Но в зале 
темно. На дверях – замок… За год 
у нас ни разу не демонстрирова-
ли кинофильмы. Телевизор – по-
ломан. Словом, – констатируют 
молодые люди в конце письма,– 
никому до нас нет дела. Мы уже 
не помним, когда в последний раз 
были в своём клубе…»

Конечно, можно было связаться 
с руководством колхоза «Роди-
на», на чьём балансе было это, с 
позволения сказать, культурное 
учреждение, парткомом, другими 
заинтересованными службами и 
лицами. Получить из их уст соот-
ветствующие разъяснения и об-
ещания – а как же без них! – что 
они сию же минуту наладят там 
работу, и этим ограничиться. Од-
нако Григорий Валуйских посту-
пил иначе. Выехал на место. По-
старался разобраться во всём как 
следует, выяснить, что же мешает 
работе этого учреждения. Побесе-
довал со многими людьми. И он 
не просто собирал материал, что-
бы через газету на чьи-то головы 
обрушить критику, а старался ра-
зобраться во всём, что мешает на-
ладить работу клуба как следует. 

И вот следующий материал на 
эту же тему. Но он уже подан не-
сколько в других тонах. У нас  ещё 
как бывает? Находятся энтузиасты, 
которые не ждут, что кто-то станет 
их развлекать. Петь песни, играть 
на гармошке. А сами организуют 
свой досуг. Бегут вечерами, после 
работы, на репетиции. Разучива-
ют песни, другие номера. А затем 
выходят на сцену, радуют своим 
творчеством односельчан. Но есть 
и другая категория людей – катего-

рия иждивенцев. Которые считают, 
что кто-то их должен развлекать. А 
сами не ударят палец о палец. Вот 
таким на страницах газеты и отве-
чает Григорий Валуйских. Статья 
так и называется: «Вы нас развле-
кайте». В ней он затронул тех, кто 
стоит за клубными работниками, 
кто должен в первую очередь ока-
зывать им существенную помощь 
в работе – это председатели сель-
советов, секретари парткомов, ру-
ководители хозяйств. Досталось, 
разумеется, и молодёжи, которая 
считает, что кто-то должен её раз-
влекать.

«Всем хочется постоянных раз-
влечений, – пишет Григорий Ва-
сильевич, – музыки, танцев, песен, 
чтобы работники Домов культуры 

и клубов были и идеологами, и 
скоморохами, и разносчиками та-
лонов на сахар… И мало кто заду-
мывается, а в силах ли культработ-
ники сделать всё, что от них требу-
ют: организовать художественную 
самодеятельность, создать агит-
бригаду, наладить кружковую ра-
боту, провести ремонт очага куль-
туры, заготовить топливо на зиму, 
спеть, когда хочется плакать!»

И корреспондент проводит в 
статье подробный анализ работы 
некоторых учреждений культу-
ры. Пишет подробно, в сдержан-
ных тонах, не обходя, так сказать, 
острые углы.

ВЕЧНАЯ ПРОБЛЕМА
«Опять катковая проблема». Речь 

идёт о зимнем отдыхе детей, кото-
рый никак не могут организовать 
взрослые дяди. И дети вынужде-
ны кататься на коньках, санках 
где угодно, в том числе и вблизи 
дорог. А раз пишется, что эта про-
блема возникает опять, значит, 
автор статьи уже обращался к ней 
не раз.

«В «Знамени труда», – пишет 
он, – не раз шёл разговор на темы 
детского отдыха в зимние дни, 
поднимался вопрос о сооружении 
катка. В ряде сёл района этот во-
прос решается положительно. В 
Весёлом, Верхососне, Засосне, Ни-
китовке есть хоккейные коробки. 
В посёлке же (город Бирюч) сов-
сем иная картина. Здесь ежегодно, 
с наступлением устойчивых холо-
дов, ведутся дебаты на тему, где 
лучше разместить каток, и никак 
не могут прийти к общему знаме-
нателю. Разговоры зачастую затя-
гиваются надолго, до тех пор, пока 
не наступает оттепель, и проблема 
снимается сама по себе». Эта ста-
тья была опубликована 7 февра-
ля 1991 года. И вот спустя десять 
месяцев, 24 декабря этого же года 
вышла новая – под знаковым за-
головком «Ледяное поле – в про-

екте». Вот что пишет в ней Гри-
горий Валуйских на этот раз: «В 
райцентре нет никакого простора 
для детских игр в зимнее время. 
Довольно узкие улочки, плохо 
спланированные места для зим-
него отдыха ребятишек не позво-
ляют им с пользой для здоровья 
отдыхать. Виной тому – полное 
безразличие взрослых, несосто-
ятельность коммунальной служ-
бы, бездеятельность уличкомов, 
неразворотливость спортивных 
«вождей». А иначе чем объяснить 
тот факт, что самой трудноразре-
шимой проблемой в райцентре 
всегда является сооружение ледя-
ного поля.

В последние годы, – продолжает 
автор, – вроде бы подыскали под-

ходящее для катков место, но при-
ступили к заливке с большим опо-
зданием. Вот и в нынешнем году 
было сильное и продолжительное 
похолодание, однако, в райцентре 
этим не воспользовались». И на-
зываются конкретные имена этих 
«неразворотливых» людей. И, в 
конце концов, «катковая пробле-
ма» была решена положительно.

Разумеется, Григорий Валуйских 
не останавливался лишь на про-
блемах досуга жителей района и 
зимнего отдыха детей. Вникал во 
все сферы жизни. В девяностые 
годы прошлого столетия настоя-
щей бедой для жителей райцент-
ра и других населённых пунктов 
было сжигание по осени пожнив-
ных остатков. Один из материалов 
Григорий Васильевич так и оза-
главил «Горят костры осенние». 
В нём он констатирует: «С насту-
плением осени по всему посёлку 
заполыхали костры. Люди после 
сбора урожая жгут картофельную 
ботву, подсолнечные бодылья, бу-
рьян. Для ускорения горения по-
ливают соляркой, бросают резину, 
из-за чего тёплыми безветренны-
ми вечерами все дома утопают в 
дыму, а в низинах образовывается 
настоящий смог…»

«СНЕЖНЫЙ ЧЕЛОВЕК» 
И ДРУГИЕ

Григорий Валуйских живо откли-
кался на события, происходящие 
в мире, стране, районе. Помните, 
сколько было разговоров, испи-
сано бумаги по поводу «снежного 
человека»? Уделил этому событию 
своё внимание и Григорий Васи-
льевич. Сочинил своеобразное 
стихотворение, естественно, не 
без юмора: 

То ли в древних горах,
То ли в дальних полях
Точно где, я сказать не могу, 
Наводил он на всех фантастиче-

ский страх,
Оставляя свой след на снегу.

Кто-то видел его под окошком 
в пивной,
За селом, на краю огорода.
И в постели застал с шаловливой 
женой,
А потом – заикался полгода.
Гуманоид идёт по страницам
газет
Неземным, неразмеренным 
шагом.
С чьей-то лёгкой руки выползает 
на свет,
Сам не веря в себя бедолага…»
В своё время привлекло вни-

мание читателей стихотворение, 
подготовленное Григорием Васи-
льевичем к очередному Новому 
году. В нём есть такие строки:

Хорошо нам у камина –
Что-то вспомнить, почитать:  
Сказы, русские былины, 
О грядущем помечтать.
Наша летопись богата,
Говорят, что Геродот
Уверял, что был когда-то
В Бирюче хлебозавод.
Здесь я поясню. Действительно 

в Бирюче был хлебозавод. Пред-
приятие довольно крупное, пра-
ктически новое. Но потом, во вре-
мя так называемой перестройки, 
умные головы наверху посчитали, 
что он нашему городу ни к чему, 
мол, хлебобулочными изделиями 
нас вполне могут обеспечить со-
седние районы – Алексеевский, 
Новооскольский и другие. И быс-
тренько ликвидировали завод, ра-
зобрали по кирпичикам.

МОНОЛОГ ПРО 
ЛИПОВЫЙ ЛОГ

Отправился как-то он в одно из 
сёл с неким Даниилом. Зашли в 
один из коллективов. А там как 
раз обсуждают опубликованное в 
«Знамени труда» очередное про-
изведение местного писателя 
Владимира Калуцкого. В нём шла 
речь о том, как в русско-японскую 
войну житель некоего хутора Ли-
пового Лога взял в плен японку 
– молодую, красивую женщину. 
Привёз её к себе в хутор и стал с 
ней жить-поживать. Рассказ так и 
назывался «Дарья-японка». Рас-
сказ как рассказ. Читается легко, с 
интересом. Но он чем-то не пон-
равился механизаторам. И они 
набросились на наших гостей чуть 
ли не с кулаками, мол, зачем вы 
такую галиматью печатаете в га-
зете? Видя такое дело, Григорий 
Васильевич предусмотрительно 
покинул помещение, а Даниил 
задержался. Минут через пять и 
он выскочил. Лицо красное, рас-
терянное.

– Едва не побили, – чуть ли не за-
икаясь, произнёс он.

Григорий Васильевич по воз-
вращении в редакцию, с ходу, 
экспромтом выдал вот такую па-
родию под названием «Монолог 
Калуцкого»:

Лежу я в Липовом Логу,
По-пьянке снова что-то лгу.
Куда ни глянь – за полверсты
Увидишь сельские кресты.
А соловей поёт здесь звонко
Про незабвенную японку.
Про тех, что не были и были
Я сочиняю снова были.
Мое враньё читают люди
О том, что есть, что завтра будет.
Я буду врать (хватило б сил),
За все ответит Даниил.

ГДЕ СКРЫВАЛСЯ 
«МУРЛАКАТАМ»?

В  редакции Григорий Валуйских 
слыл большим знатоком поэзии. 
Не мог терпеть фальши, легкого 
подхода к сочинительству. Как-то 
на прилавках местных магазинов 
появилась небольшая книжонка 
стихов некоего автора из далёкой 
Ялты Л. В. Плавского, отпечатан-
ная в местной типографии. Она 
привлекла внимание Григория Ва-
сильевича. Прочёл её – и пришёл 
в изумление. Ничего подобного 
ему (как и многим другим жите-

лям Красногвардейского района) 
читать ещё не приходилось. И он 
тут же выдал соответствующую её 
содержанию рецензию.

При прочтении первого же сти-
хотворения «Таврида» сразу же 
приходишь в недоумение, – пи-
шет Григорий Валуйских. – О чём, 
скажем, говорит такая строфа:

Твёрдые пшеницы в мареве 
полей,
Трели соловьиные в бархате 
ночей…
Допустим, можно оставить ба-

нальное, набившее оскомину «ма-
рево полей», «бархат ночей», но о 
какой поэзии, образности говорят 
«твёрдые пшеницы»?

А вот другой «перл» из стихот-
ворения «Цветок любви». Лирик 
воспевает розу:

Тебя возделал я на хрупкой 
грядке,
Не раз изранил руки, держа 
тебя в порядке.
Вероятно, Плавский, – делает за-

ключение Григорий Валуйских,– 
слышал когда-либо о прозаизме в 
поэзии? Если нет, то жаль. Скажу по 
совести – не солидно для взрослого 
человека делать наивные обобще-
ния, невольно вызывающие улыб-
ку даже у нетребовательного чита-
теля. Создаётся впечатление – ав-
тор нисколько не стремится изво-
дить «единого слова ради тысячи 
тонн словесной руды». Похоже, его 
не интересуют элементарные пра-
вила русского языка. Это особенно 
отчётливо видно, скажем, в таком 
четверостишии из стихотворения 
«Собака Барсик»:

Тычет мордой влажно-хладной
Прямо мне в лицо,
Норовит лизнуть за щёку,
Прыгнуть на крыльцо.
А далее – какая идиллия! – вос-

клицает Григорий Васильевич:
Спаниель Барсютка милый,
Маленький комочек, 
Долгих восемь лет прожил – 
Слёзы между строчек!
Вызывает удивление позиция 

издателей сборника, их бесприн-
ципность. А иначе, чем объяснить 
появление на свет таких опусов, 
как эпиграмма попутчице по 
купе:

Было всё у ней прекрасно
И лицо, и грудь.
Каждый встречный ей пытался
В глазки заглянуть!
Но характер был, как видно,
Очень сложный там,
В глубине души скрывался
Сам Мурлакатам.
Одну строфу, – пишет Григорий 

Валуйских, – можно сказать, «фи-
лософскую», читатель найдёт в 
стихотворении «Дача»:

Можно строить дачу,
Пальцем шевеля,
Можно долго мучиться,
Жизнь свою кляня.
Для создания книги, – делает за-

ключение Григорий Васильевич, – 
надо шевелить не только пальца-
ми, но и мозгами, и, конечно же, 
много трудиться.

Уже давно существует такая пра-
ктика: колхозам при получении 
необходимых механизмов, запча-
стей дают в нагрузку так называе-
мые неликвиды, в список которых 
каким-то образом попала книга 
«Голубые дали» Л. В. Плавского, 
видать, как обтирочный материал.

Эта рецензия, написанная Гри-
горием Валуйских, относится к 
началу 1992 года. Страна толь-
ко вступала, скажем так, на путь 
свободного книгоиздательства. 
Вскоре на прилавках магазинов 
и в библиотеках появятся и не 
такие «шедевры». И со временем 
всё это мы начнём воспринимать 
как должное, как некую неизбеж-
ность. Но, как говорит один герой 
кинофильма устами известного 
артиста, это уже совершенно дру-
гая история.

НИКОЛАЙ ЦЫКАЛЕНКО

Незаменимых людей нет
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ЛЮДИ СЕЛА

В летнее время Елена Капус-
тина в шесть утра уже на ра-
боте. Открыла заправочную 
станцию, осмотрела хозяй-
ство. Всё в порядке. Сверила 
показания счётчиков, а тут 
машины и тракторы пришли. 

Заправляя их, Капустина успе-
вала поговорить с каждым из 

механизаторов о весенне-летних 
заботах, призывала беречь ка-
ждую каплю горючего, так как 
цена на него «кусается», да и 
в отведённые лимиты необхо-
димо укладываться. Сообщала 
трактористу общую цифру за-
правки и желала счастливого 
пути. Тем временем цифра, оз-
вученная Еленой Николаевной, 
сразу же появилась на компью-
тере экономиста сельскохозяй-
ственного производственно-
го кооператива «Большевик», 
ведущего учёт горюче-смазоч-
ных материалов. Это стало воз-
можным с установкой контро-
лёра «Квота-2». В любой момент 
он выдаст фамилию трактори-
ста или шофёра, дату заправки 
и количество отпущенных ли-
тров.

Данного «контролёра» не бо-
ится Капустина. За время рабо-
ты заведующей складом у неё 
всегда сходится, как говорится, 
дебет с кредитом. Пребывает же 
она в этой должности 15 лет. Чёт-
кости и ответственности в рабо-
те её  обучила свекровь Наталья 
Кузьминична, которая передала 
ей ключи от склада.

А вот когда к бензоколонке 
подъехал на «Ниве» главный аг-
роном кооператива Николай За-
здравных, Елена строго замети-
ла:

– Заправляю в последний раз. 
Вы исчерпали свой лимит.

– Ясно, – сказал Николай Ива-
нович.

С позволения председателя 
СПК Александра Иконникова ли-
мит специалисту увеличили на 15 
литров.

Без таких оснований разговор 
с заведующей складом не состо-
ится.

– Ответственный, принци-
пиальный работник Елена Ни-
колаевна. – Так отозвался о ней 
Иконников. – Чётко следит за 
расходованием и доставкой го-
рюче-смазочных материалов. По 
её вине никогда не бывает про-
стоев техники. За доброту и сер-
дечность уважают её в коллек-
тиве.

Подтверждение тому – по-
чётная грамота администрации 
Красногвардейского района, ко-
торой удостоена Елена Никола-
евна по итогам 2019 года.

Я смотрю, как неспешно, 
основательно делает своё дело 
заведующая складом, неволь-
но думая о том, как иногда не-
дооцениваются так называемые 
мелочи в сельскохозяйственном 
производстве. А ведь они могут 
оборачиваться в сотни и тыся-
чи рублей убытка или прибы-
ли. Бензин и дизельное топли-
во в СПК «Большевик» приводят 
в движение подавляющее боль-
шинство техники. Эффектив-
ность её использования во мно-
гом зависит от экономного рас-
ходования нефтепродуктов. Не-
малая роль в этом отводится за-
ведующей складом Елене Капус-
тиной, в шутку именуемой во-
дителями королевой бензоко-
лонки.

Любо посмотреть на прилега-
ющую к складу территорию. Раз-
биты две клумбы. Как солдаты 
стоят десять елей. Этой весной к 
ним «присоединились» полсотни 
других деревьев.

Порядок во всём любит Капус-
тина. Особенно чистоту. Город-
ская ведь она. Родилась и выро-
сла в Костроме. Судьбу же свою 
связала с селом Большебыково. 
Любовь привела Елену на роди-
ну родителей. 20 лет назад.

АЛЕКСЕЙ ВОРОБЬЁВ, 
Фото автора

Королева 
бензоколонки

Хочу написать о На-
дежде Прилепко – обыч-
ной деревенской женщи-
не, которая в 58 лет име-
ет трудовой стаж 41 год. 
27 из них проработала се-
кретарём в Никитовской 
средней школе им. Анто-
на Макаренко, где трудит-
ся по настоящее время.

Живёт в укромном ме-
сте села Никитовки 

на улице с историческим на-
званием Бочановка, там жили 
мастера по изготовлению бо-
чек. Её дом находится у кра-
сивого белогорья.

Главное увлечение герои-
ни– животные, а точнее  раз-
ведение коров, настоящих, 
молочных.

Она не раз слышала от пе-
реехавших из деревни, что 
их внуки не будут знать вкуса 
парного молока и деревенско-
го хлеба. У меня вопрос: а кто 
в этом виноват? Государст-
во? Нет, скажу я вам. Если уж 
так сильно хочется остаться 
в сельской местности, можно 
найти выход и заняться люби-
мым делом.

Надежда Михайловна од-
на, без мужских рук. Её муж, 
Сергей Николаевич, был ма-
стером на все руки, имел по-
сле перестройки землю и всю 
необходимую технику для её 
обработки. Обладал большим 
трудолюбием, пользовал-

ся авторитетом у односель-
чан. Трагически погиб. И вот 
уже более 7 лет его жена сама 
старательно обслуживает ко-
ров: доит, кормит, приводит 
в порядок их стойло. Это при 
том, что одна корова съедает 
по тючку сена, да в среднем 
выпивает по 5–8 вёдер воды. 
Потому что очень любит де-
ревню-кормилицу, своих ко-
ровушек и их целебное мо-
лочко. А телята – отдельная 
тема, они не отпускают дале-
ко от себя свою хозяйку. По-
всюду ходят следом, больше, 
чем за своими биологически-
ми матерями. Встречают её у 
калитки, когда приходит с ра-
боты. Уж очень любят они её 
угощение.

А Надежда Прилепко гото-
вит из свежего натурального 
молока сметану, творог, ма-
сло. Дети и внуки с удоволь-
ствием употребляют такие 
продукты.

Когда труд был ручным, 
люди не страдали от ожире-
ния, обладали богатырской 
силой. И наша героиня на ди-
ване не лежит, поэтому и здо-
рова. Кстати, лень-то окаян-
ная, подбираясь к ней, гово-
рила: «Видишь, как хорошо 
на диване лежать, в Интерне-
те гулять, зачем тебе всё это?» 
А она отправила её подальше.

Встанет пораньше, выйдет 
во двор. Какое над ней небо– 
красоты необыкновенной: то 

розовое, словно по нему про-
летала стая фламинго и раз-
бросала перья, то в золотых 
отблесках, то чистое, ясное. 
Одним словом, не налюбу-
ешься. А главное – тишина, да-
же слышно дыхание ночи… И 
птицы поют. И как поют! Та-
кого давно не было, может 
быть, только в годы её юности. 
И так они, чудо-птахи, своим 
пением душу будоражат, до 
самой глубины. А как краси-
во разгорается заря!

Надежда Михайловна в это 
сказочное время уже трудит-
ся.

Её сын, Александр, прожи-
вает в селе Малобыково, рабо-
тает механизатором в Красно-
гвардейской зерновой ком-
пании. Дочь, Валентина, за-
ведует Никитовским детса-
дом, проживает в доме рядом 
с мамой.

У Надежды Михайловны 
внуки: Лиза, Алина, Евгения 
и Алексей. Она с любовью за-
ботится о них. Часто прове-
дывает на своей машине ма-
му, Лидию Кирилловну, кото-
рая проживает в селе Арнау-
тово, возит продукты пита-
ния, в том числе и молочные. 
Машину она водит умело.

Её философия проста: «Хо-
чешь здорово жить – кружись, 
не хочешь – ложись».

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО, 
с. Никитовка

Хочешь здорово 
жить – кружись

Двенадцать лет работает оператором 
участка осеменения и ожидания акцио-
нерного общества «Никитовский свино-
комплекс»  Александр Вербин. 

Его рабочий день начинается с обхода 
животных. Он следит за потреблением 

ими корма, наличием воды в поилках, соблю-
дает условия биобезопасности.

Александр вырос в многодетной семье пя-
тым ребёнком. Любовь к селу привили ему 
родители. Трудовую закалку получил в быв-
шем колхозе «Родина», где до армейской 
службы работал водителем. Потом две  зи-
мы и две весны отделяли его от отчего дома. 

 Было время, когда Александр Иванович 
работал заместителем председателя колхоза 
«Родина».  Его отличают такие качества, как 
трудолюбие, скромность, ответственность.  В 
семейном очаге вместе с супругой – педаго-
гом Светланой Анатольевной – привили до-
бропорядочные качества дочери Анне. Ны-
не она студентка 5 курса аграрного универ-
ситета, будущий технолог.

 Вербин из того числа работников, кото-
рые не  выставляют себя на показ. Его авто-
ритет в коллективе зарабатывается трудом. 
В беседе зоотехник Елена Зварыкина  отме-
тила, что Александр Иванович выполняет 
свою работу на совесть. На попечении опе-
ратора находится 2600 поросят.  Он старает-
ся достичь поставленных результатов про-
изводственной деятельности. Ведь заработ-
ная плата разработана так, что рублём по-
ощряется всё, что превышает установлен-
ные нормы. 

 По итогам работы за 2019 год Александр 
Вербин был награждён почётной грамотой 
группы компании «Агро-Белогорье», при-
знан «Лучшим по профессии».

АЛЕКСЕЙ НИКИТЕНКО 

Фото автора  

Лучший  по профессии
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РАЗНОЕ

Добиваются успехов

Игорь Бровченко вручает награды Маргарите Образцовой

Виталий Дунайцев награждает Алексея Моисеева

В селе Сорокино Красногвардей-
ского района начался капиталь-
ный ремонт средней школы. 
Средства выделил депутат Госу-
дарственной Думы Андрей Скоч.

Здание 1975 года постройки ви-
дело только текущий ремонт, и 

капитальные преобразования здесь 
были необходимы, школа уже не от-
вечала современным требованиям. 
Строители приступили к работе 15 
июня. За небольшой период време-
ни проведён демонтаж коммуника-
ций, оконных и дверных заполне-
ний, напольного покрытия. Одним 
словом, от прежнего здания оста-
лись только стены. Изменения за-
тронут инженерные коммуника-
ции, внешний и внутренний облик 
здания общей площадью 1824 кв. м. 
Сметная стоимость преобразований 
– 30 млн рублей. Несмотря на доста-
точно сжатые сроки, строители обя-
зуются сдать объект к 1 сентября. А 

это значит, новый учебный год ребя-
та встретят в полностью обновлён-
ной школе. 

«Мы очень ждали этого ремонта. 
Хотим, чтобы наши ребята, а их 74, 
первого сентября пришли в красивые 
отремонтированные классы », – от-
метила директор Сорокинской шко-
лы Татьяна Пчельникова. 

Ход и качество ремонтных работ 
в рамках проекта «Наше общее де-
ло» контролируют депутаты земско-
го собрания, представители общест-
венности.

«Школа – это важный социаль-
ный объект для села. И все ремонт-
ные работы должны быть проведе-
ны качественно и в установленные 
сроки. При этом очень важно учиты-
вать мнение жителей, представите-
лей общественности», – подчеркнул 
Игорь Миляев.

АЛЕКСЕЙ НИКИТЕНКО 

Фото автора

1 сентября – в обновлённую школу

Около 40 молодых жителей 
Красногвардейского района 
получили награды. Также 
они стали участниками про-
екта «Диалог на равных» с 
известными людьми Белго-
родчины.

Молодёжный форум про-
шёл в Бирюче. Он объ-

единил представителей орга-
нов местного самоуправления, 
руководителей учреждений и 
организаций района, активи-
стов общественных организа-
ций и объединений, спортсме-
нов. Участников форума при-
ветствовали глава администра-
ции Красногвардейского райо-
на Игорь Бровченко и руководи-
тель Белгородского региональ-
ного отделения «Молодой Гвар-
дии Единой России», заслужен-
ный мастер спорта Виталий Ду-
найцев.

«Молодёжь нашего района– 
это целеустремлённые, ини-
циативные люди. Это наше бу-
дущее, и каждый из нас хочет, 
чтобы это будущее было счаст-
ливым и безоблачным», – обра-
тился к присутствующим Игорь 
Бровченко.

Встреча прошла в формате 
проекта «Диалог на равных». 
Он направлен на то, чтобы по-
казать молодым людям нашего 
района, что современная Рос-
сия– это страна возможностей, 
где можно добиться успеха в 
любой сфере и в любом регио-
не независимо от места рожде-
ния и социального статуса. 

В разговоре с почётными го-
стями школьники, студенты и 
молодые специалисты затрону-
ли самые разнообразные вопро-
сы. Многие из них были связаны 
со спортивной тематикой. Так, 
молодые люди интересовались 
историей профессионального 
становления и секретами успеха 
бронзового призёра Олимпий-
ских игр 2016 года, чемпиона 
мира по боксу Виталия Дунай-

цева, его спортивной и общест-
венной деятельностью. Также 
они обсудили, какие качества 
должны отличать молодого че-
ловека сегодняшнего дня.

«В районе большое внимание 
уделяется развитию физиче-
ской культуры и спорта, пропа-
ганде здорового образа жизни, 
особенно в молодёжной среде. 
И, возможно, успехи и достиже-
ния бронзового призёра Олим-
пийских игр 2016 года, чемпи-
она мира по боксу, заслуженно-
го мастера спорта России Вита-
лия Дунайцева для кого-то ста-
нут стимулом уверенного дви-
жения вперёд», – сказал Игорь 
Бровченко.

Участники форума не толь-
ко задавали вопросы, но и вы-
сказывали свои инициативы. 
Так, прозвучали предложения 
создать площадку для занятий 
боевыми видами искусств в Би-
рюче и филиал легкоатлетиче-
ской спортивной школы на базе 
оздоровительного лагеря «Чай-
ка». Глава администрации рай-
она Игорь Бровченко и руково-
дитель регионального отделе-
ния «Молодой Гвардии Еди-
ной России» Виталий Дунай-
цев охотно поддержали дан-
ные идеи.

«Такие встречи очень важны 
для молодёжи. Они стимулиру-
ют ребят на новые свершения, 
мотивируют на борьбу с труд-
ностями, доказывают, что ни 
в коем случае нельзя сворачи-
вать с дороги к своей мечте», – 
подытожил Виталий Дунайцев.

В продолжение работы фору-
ма состоялась церемония награ-
ждения молодых жителей рай-
она, внёсших значительный 
вклад в реализацию системы 
мер государственной молодёж-
ной политики. Около 40 юно-
шей и девушек получили награ-
ды федерального, регионально-
го и муниципального уровней. 

Благодарностями Федераль-
ного агентства по делам мо-

лодёжи награждены главные 
специалисты районного Цен-
тра молодёжных инициатив 
Алексей Рычкин, Алёна Быко-
ва, Дмитрий Бровченко, специ-
алисты по работе с молодёжью 
Марина Белозерских (Утянское 
поселение), Маргарита Образ-
цова (Верхнепокровское), Вера 
Фрайнд (Новохуторное), студен-
ты учреждений профессиональ-
ного и высшего образования 
Иван Рогов, Сергей Лопатин, 
Олеся Балан. На форуме отмети-
ли Центр молодёжных инициа-
тив Красногвардейского райо-
на, который занял третье место 
по итогам проведения област-
ного конкурса на лучшую орга-
низацию деятельности. Благо-
дарность управления молодёж-
ной политики вручена специа-
листу Центра Валерию Гонча-
рову. Заслуженные награды по-
лучили также лауреаты премии 
«Студент года–2020», победи-
тели районного этапа юниор-
лиги КВН, участники творче-
ских формирований, активи-
сты общественных организа-
ций, спортсмены.

«Наша команда КВН сущест-
вует третий год. И в копилке до-
стижений уже есть награды. От 
лица команды хочу поблагода-
рить всех, кто нас поддержива-
ет. Мы будем стараться доби-
ваться ещё больших успехов», – 
поделилась эмоциями Юлия Ли-
марева, капитан команды КВН 
«Рваные джинсы» Коломыцев-
ской средней школы.

Прошедший форум в очеред-
ной раз доказал: на нашей крас-
ногвардейской земле много та-
лантливых представителей мо-
лодого поколения. Это творче-
ские, активные, спортивные, 
неравнодушные юноши и де-
вушки – те, кто предлагает до-
брые инициативы и совершает 
реальные поступки.

ЖАННА ТИМАШОВА 

Фото автора
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ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Семья. Слёзы. Любовь
ЧТО САМОЕ ГЛАВНОЕ В ЖИЗНИ ЛЕГЕНДЫ ВОЛЕЙБОЛЬНОГО КЛУБА «БЕЛОГОРЬЕ»

Сергей Тетюхин завершил иг-
ровую карьеру два года назад. 
Многие волейболисты и трене-
ры говорят о нём не только как 
о талантливом игроке, но и счи-
тают самым человечным, по-
рядочным и культурным спор-
тсменом. Сергей Юрьевич при-
шёл в редакцию «Белгород-
ской правды» и рассказал о де-
тях, счастье, слезах и о том, что 
важно для любого мужчины.

УЗБЕКСКАЯ ЗАКАЛКА
– Каким было ваше детство?
– Я родился в Узбекистане. Мои ба-

бушки и дедушки из разных концов 
Советского Союза. Родители позна-
комились в Фергане – они учились 
в одном педагогическом институте. 
После учёбы мама работала учите-
лем физкультуры, а папа– детским 
тренером по волейболу. Вся моя 
жизнь, начиная с первых моментов, 
которые помню, связана с волейбо-
лом. Отец всегда брал меня с собой 
на соревнования, на сборы. Я как 
сын полка. А старшие товарищи за 
мной присматривали.

Так жизнь и шла. Наступил 1989 
год. Пошли национальные вопро-
сы, волнения. В общем, возникла 
неблагоприятная социально-поли-
тическая ситуация. И мы стали ис-
кать варианты, куда можно уехать.

– Как получилось, что ваша се-
мья решила переехать именно в 
Белгород?

– Мы были на последнем детском 
чемпионате СССР. Туда приехал 
куратор детского волейбола Юрий 
Петрович Фураев. Он сказал отцу: 
«У вас хорошие ребята, но если хо-
тите, чтобы у них было будущее, 
вам нужно уезжать из Узбекиста-
на». У отца было несколько вари-
антов: Санкт-Петербург, Ростов. Но 
в один из вечеров раздался звонок 
от Геннадия Яковлевича Шипулина 
(тогда – главный тренер, сейчас – 
президент ВК «Белогорье». – С.Б.). 
Он предложил отцу привезти своих 
волейболистов на просмотр в Бел-
город. Так и получилось: мы с моим 
товарищем Андреем Борозин-
цом приехали, и буквально через 
пару дней решилось, что мы здесь 
остаёмся.

Начали готовиться к поступлению 
в Белгородский пединститут. Я сдал 
экзамены, поселился в общежитии. 
И жизнь белгородская закрутилась. 
Через полтора года в Белгород пе-
реехали уже мои родители и все 
родственники из Ферганы.

«ЛОКОТЬ СОБИРАЛИ 
ПО ЧАСТЯМ»

– В 1999 году вы уехали играть 
за итальянскую «Парму» и через 
год вместе с Романом Яковле-
вым, тоже игравшим в Италии, 
попали в дорожную аварию. На-
сколько она была серьёзной?

– Молодые были, безголовые... 
Я выскочил на встречную полосу, 
объезжал не по правилам, в горку, 
и не видел, кто там впереди. Доли 
секунды и хлобысь – готовы. Нас 
выпиливали, доставали из маши-
ны. Мне сделали несколько опера-
ций сразу же после аварии. Речь о 
продолжении спортивной карьеры 
даже не шла. Задача была одна – на-
учиться двигаться заново и как-то 
жить с этим. Тазобедренный сустав 
вылетел, и вся левая часть была пе-
реломана. Локоть собирали по ча-
стям, куча проволок из него торча-
ла... Но это, знаете, такой жизнен-
ный урок. Кто-то учится на чужих 
ошибках, а тут...

 «ДЕТИ САМИ ВЫБИРАЛИ 
ВОЛЕЙБОЛ»

– 26 марта 2017 года вы сыг-

рали в матче чемпионата Рос-
сии против казанского «Зенита» 
вместе со своим сыном Павлом. 
Какие испытывали чувства?

– Это вообще исторический мо-
мент. Таких примеров до сих пор 
нет. Это была идея Геннадия Шипу-
лина, не моя. Она родилась задолго 
до игры, но я отказывался всё вре-
мя. На этот раз он меня переубедил, 
сказал: «Серый, надо обязатель-
но это сделать, потому что время 
идёт». Я поговорил с Пашей, он мне 
отказал с тем, что ему не нужны 
такие преференции и пока он не 
заслужил выходить играть рядом с 

папой. Но, слава богу, моя супруга 
Наталья уговорила его, сказала, что, 
возможно, в следующем году такой 
возможности не будет.

Для меня это очень интересный 
и волнительный момент. Думаю, 
для сына тоже. Я пытался где-то 
помочь, а порой получалось, что он 
мне помогал. Уверен, что это был 
правильный шаг, и повёл себя Паша 
по-мужски. В глазах у него я не ви-
дел сомнений или какого-то страха. 
Хотя он ошибался. Но играли мы 
против лучшей команды мира на 
тот момент. Я очень доволен, пусть 
мы и проиграли. Тем не менее исто-
рическое событие состоялось, и я 
благодарен за то, что именно дома, 
в Белгороде.

– У вас трое сыновей. Осталь-
ные пошли по вашим стопам? 
Чем они занимаются?

– Паша – это средний сын. Стар-
ший – Ваня – тоже занимался во-
лейболом, но закончил несколько 
лет назад. Чтобы строить спортив-
ную карьеру, нужно в чём-то себя 
ограничивать, где-то перетерпеть. 
Это сложно. У Вани немного дру-
гое телосложение, рост пониже. 
Он поиграл пасующим, потом стал 
либеро, и после этого мы на общем 
собрании посидели, пообщались 
и решили сделать выбор в сторону 
обу-чения. В «Технологе» сейчас 
учится, в том году в Москве отучил-
ся по специальности «менеджмент 
игровых видов спорта». Два года 
Ваня отработал у нас в «Белогорье». 
Он при волейболе в любом случае.

Младшему сыну 10 лет, он только 
начинает свой спортивный путь. 
Тоже занимается волейболом.

– Вы не заставляли их идти 
именно в волейбол?

– Абсолютно. Они сами выбира-
ли. Я не сторонник такого подхода 
и никогда родителям не советовал 
бы заставлять детей заниматься 

каким-то видом спорта, который 
больше нравится им самим, чем их 
детям. Дети должны сами опреде-
литься.

Если хочешь, чтобы были какие-
то достижения, нужно к этому с лю-
бовью относиться. Если ты из-под 
палки будешь ходить на футбол, 
баскетбол или хоккей, естественно, 
ничего хорошего не получится. По-
этому сами выбирали, вопросов не 
было.

– Во время игровой карьеры у 
вас хватало времени на воспита-
ние детей? И какова роль вашей 
жены в воспитании?

– Её роль огромна вообще во 
всём, что касается семьи, быта, 
воспитания детей. На Наталье са-
мая большая ответственность. Я 
благодарен судьбе за то, что у нас 
такая замечательная семья и у 
меня такая замечательная жена. 
И не просто жена, а друг, едино-
мышленник. Какие бы ситуации 
ни случались, она всегда меня под-
держивала. В Италию надо ехать – 
со мной, в Казань – со мной. Есть 
семьи, в которых муж едет один, 
работает, а семья остаётся дома. У 
нас такого никогда не было.

Вообще когда у человека всё ве-
зде прикрыто, дома всё хорошо, 
никто тебе мозг не съедает и у тебя 
нормальные здоровые отношения, 
тебе свои задачи решать намного 
проще. Не задумываясь о том, как 
у тебя дома. Это очень важно, на-
верное, для любого мужика.

«БОЛЬШЕ ВРЕМЕНИ 
ПРОВОЖУ С СЕМЬЁЙ»

– Насколько больше у вас стало 
свободного времени после за-
вершения карьеры? Как вы его 
проводите?

– Рад, что у меня поменялся образ 
жизни. Сейчас, конечно, я больше 
времени провожу с семьёй. Хотя 
детей я как не видел, так почти и 
не вижу: старший уже живёт от-
дельно, Паша всё время на сборах.

Но без дела я не сижу. Хотел на-
учиться кататься на коньках и иг-
рать в хоккей, хотя никогда раньше 
этим не занимался. Но я это сделал. 
Упорно тренировался. Потом ку-
пил коньки, всё обмундирование. 
Встал на коньки и подумал: «Ё-моё, 
зачем я за это взялся?» (смеётся).

У меня есть замечательный друг, 
тренер, который занимался со 
мной. В 11 вечера мы начинали, 
когда каток освободится. Час ката-
лись. Где-то через два месяца было 

что-то похожее на игру в хоккей. 
Сначала я думал, что уже катаюсь. 
Но когда взял в руки клюшку и 
попытался поиграть в хоккей, это 
было намного сложнее.

Не могу сказать, что я катаюсь, 
как Овечкин. Чуть хуже, конечно 
(смеётся). Во всяком случае, сейчас 
могу приходить и с удовольствием 
играть. Такая разрядка тоже нужна, 
чтобы выходил адреналин.

Давно увлекаюсь катанием на 
квадроциклах. Есть у нас группа 
энтузиастов, компания по интере-
сам. Сейчас реже встречаемся. Но 
минимум раз в месяц собираемся 
по болотам покататься.

– Вы любите читать? Есть ли 
сейчас на это время?

– Больше слушаю аудиокниги. 
Мне так проще – одновременно 
можно какими-то делами зани-
маться. Недавно прослушал цикл 
произведений Бориса Акунина 
про Эраста Фандорина. Интересно 
было, парочку экранизаций смо-
трел.

– Вы носите очки. Проблемы со 
зрением не мешали на площад-
ке?

– Последние лет 10 у меня зрение 
не очень – отдалённые предметы 
я не очень хорошо вижу. Пробовал 
играть в линзах, но мне не понра-
вилось. Проблемы со зрением мне 
не сильно мешали. Иногда я даже 
шутил с ребятами, мол, уверен-
но стою на приёме, потому что не 
вижу, кто там выходит на подачу, 
и поэтому мне не страшно. А мяч 
вижу только тогда, когда он на 
нашу сторону прилетает.

Раньше в основном надевал очки 
за рулём, если куда-то далеко ехать 
или ночью. В последнее время мне 
как-то комфортнее в очках.

 «НЕ ЛЮБЛЮ 
НЕВОСПИТАННЫХ ЛЮДЕЙ»

– Врач «Белогорья» Валерий 
Павлович Яньков и известный 
волейболист Алексей Спири-
донов (доигровщик уфимского 
«Урала») называют вас самым 
человечным спортсменом, ка-
ких очень мало. Вам никогда не 
мешало это на площадке или в 
жизни?

– Знаете, я иногда бываю очень 
жёстким. Разные бывают жизнен-
ные обстоятельства. Я привык себя 
вести естественно. Мне не нужно 
играть роль какого-то там брутала, 
мачо или жёсткого такого парня. 
Человек должен оставаться челове-
ком и быть самим собой всегда. Я 
играл с разными поколениями: ря-
дом на площадке были и ровесни-
ки моих детей, и старшие ребята. И 
если нужно, то хоть молодому, хоть 
возрастному игроку я могу сделать 
замечание. Лицемерить мне ни пе-
ред кем не нужно. Я считаю, что всё 
так и должно быть – естественно.

Не люблю невоспитанных людей, 
некультурных. Потому что сам я 
вроде бы культурный человек. Мне 
так кажется.

– Вам в чём-то хочется быть 
похожим на своих родителей? И 
какой пример вы сами подаёте 
своим детям?

– Сейчас и поколение такое, и 
жизнь такая, что молодёжь нере-
дко отдаляется от своих родителей. 
У них жизнь сейчас по большей 
части вот здесь находится (пока-
зывает на лежащий на столе теле-
фон. – С.Б.). Нужно находить время 
и возможности для общения. Это 
тоже определённая работа. Важно 
заслужить доверие детей.

У нас в семье никогда не возни-
кало ничего такого: мы садились, 
разговаривали, обсуждали что-то. 
И по заднице получали от роди-
телей. И было за что, в общем-то. 

В семье мы всегда можем догово-
риться. Мы на одной волне. Нам 
несложно.

БЫТЬ САМИМ СОБОЙ
– Вам в жизни мешает извест-

ность?
– Я не считаю себя суперизвест-

ным. Мне она и не помогает, и не 
мешает. Могу идти спокойно по 
улице. Если останавливают сотруд-
ники ГИБДД, часто узнают, но я 
стараюсь не нарушать правил до-
рожного движения.

– Вы признавались, что плака-
ли на Олимпиаде в Сиднее, ког-
да проиграли в финале Югосла-
вии, и в Пекине в 2008-м после 
полуфинала с американцами. А 
когда вы плакали в последний 
раз?

– Уже после окончания карьеры, 
по завершении игры «Белогорья» 
с новоуренгойским «Факелом». 
Геннадий Шипулин очень пронзи-
тельную речь тогда сказал. Потом 
мне дали микрофон, и тут комок 
к горлу подступил. Но за такие мо-
менты мне не стыдно. Бывает, что 
и фильм какой-то смотришь: жена 
уже давно вся в слезах, а ты сидишь 
на грани прямо, сопротивляешься.

– После Олимпиады-2012 вы 
рассказывали, что мечтаете пе-
реехать в свой дом. Мечты стали 
реальностью?

– Да, мы живём на улице Волей-
больной в Дубовом. Там в своё вре-
мя выделяли участки для волей-
болистов, тренеров, работников 
клуба. В доме есть две кошки и два 
лабрадора.

– Вы больше кошек любите 
или собак?

– Собаки более эмоциональные, 
отдают какие-то свои эмоции, и ты 
с ними делишься. Как с человеком, 
в общем. Кошки же как-то сами по 
себе. Иногда себя позволяют по-
гладить, полежать рядом. А собаки 
действительно преданные, умные. 
Мне очень нравятся. В качестве об-
мена энергетикой они мне ближе 
намного. Кстати, лабрадоры с кош-
ками не конфликтуют, дружат.

– Что для вас счастье?
– Когда ты в гармонии с самим 

собой. Если в душе порядок, зна-
чит, ты поступаешь и живёшь по 
совести. Плюс твоя семья – очень 
важный момент, родители, род-
ные, близкие и, конечно же, друзья. 
Ну и любимым делом заниматься, 
которое приносит удовольствие.

– У Сергея Тетюхина много 
друзей?

– Нет. Знакомых может быть 
очень много. Друзей всегда не-
сколько человек – на пальцах од-
ной руки можно пересчитать.

– Карьера у вас сложилась дол-
гая и яркая, в семье всё хорошо. 
Вы о чём-то ещё мечтаете?

– У меня ещё, надеюсь, много дел 
впереди. В сборной я всегда был по 
ту сторону баррикад, теперь нем-
ножко с другой. Раньше для меня 
делали всё, чтобы мне было хоро-
шо и комфортно. Сейчас я стара-
юсь делать что-то для команды.

Мне интересно жить, и, поверь-
те, я нисколько не скучаю по тому 
времени, когда играл в волейбол. 
Наверное, наигрался. Убедился, 
что и после этого тоже есть жизнь, 
и она не хуже. Просто нужно найти 
своё место, быть самим собой, всё 
делать по совести. Гармония долж-
на быть внутри себя. Не существу-
ет, наверное, гор, которые нельзя 
свернуть.

СЕРГЕЙ БЕЛЫХ, 
Фото Вадима Заблоцкого

«Белгородская правда» №27 от 2 
июля 2020 года

Сергей Тетюхин: 



9ЗНАМЯ ТРУДА
№ 28 (11570)

9 июля 2020 г.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ, ИНФОРМАЦИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Коллектив ООО ПМК-6 «Белгородводстрой» от всей души 

поздравляет машиниста бульдозера ГЕРУС Михаила Владими-
ровича и его жену Анастасию Владимировну с РОЖДЕНИЕМ 
СЫНА! Поздравляем вас с сынишкой! Пусть здоровеньким растёт, 
жизнерадостным мальчишкой, мир с улыбкой познаёт. Пусть он 
сильным станет, смелым, счастливо пускай живёт, будет ловким и 
умелым, пусть ему во всём везёт.

***

Профсоюзный комитет и трудовой коллектив Ливенской 
средней школы №2 от всей души поздравляют ТОКАРЕВУ Оль-
гу Викторовну и её мужа Сергея Алексеевича с РОЖДЕНИЕМ 
ДОЧЕНЬКИ. Пусть ваша маленькая принцесса растёт здоровой, 
счастливой, любимой! А вам желаем сил, терпения, достатка, при-
ятных хлопот, радости и счастья в воспитании маленького чуда!

***

Профком и правление СПК «Большевик» от всей души поздрав-
ляют механизатора ШПЕТМАНСКОГО Павла Александровича 
и его супругу Марину Александровну с ДНЁМ БРАКОСОЧЕТА-
НИЯ! Держите за руки друг друга, не отпускайте никогда. Идите 
рядышком по жизни, и не коснётся вас беда. Семью, которую со-
здали, теперь вам нужно защищать. Любите радостно и крепко, 
умейте искренне прощать. Живите долго и счастливо, растите до-
чек, сыновей. И пригласите нас однажды на золотой ваш юбилей!

***

Коллектив ООО «Красногвардейский свинокомплекс»  те-
пло и сердечно поздравляет ФИОНИНУ Инну Викторовну с 
ЮБИЛЕЕМ! В твои чудесные, молодые и прекрасные годы мы от 
души желаем благополучия и счастья в семье, высоких достиже-
ний и отсутствия препятствий на жизненном пути. Пусть твой ан-
гел тебя ведёт по ровной и светлой дороге. Пусть каждый выбор и 
принятое решение будет правильным и удачным. Бери от жизни 
море удовольствия, россыпь счастья и каскад драйва.

***

Профорганизация управления культуры, коллеги от всего 
сердца поздравляют заместителя директора Центра культурно-
го развития «Юбилейный» г. Бирюч РАЦА Татьяну Зиновьевну 
с ЮБИЛЕЕМ! Желаем счастья в юбилей, здоровья, оптимизма и 
успеха, внимания родных, коллег, друзей, достатка, долголетия, 
море смеха! Пусть сбудется всё то, что не сбылось, и время пусть 
течёт неторопливо, чтоб много юбилеев довелось встретить с 
улыбкой счастливой!

***

Коллектив работников Централизованной библиотечной 
системы Красногвардейского района и профсоюзный ко-
митет управления культуры поздравляют библиотекаря Весе-
ловской модельной библиотеки ЮЩЕНКО Елену Николаевну 
с ЮБИЛЕЕМ! Пусть рядом всегда будут надёжные друзья, успех 
и процветание сопутствуют в работе и в жизни, благополучия и 
крепкого здоровья.

***

Администрация и профсоюзный комитет Дома детского 
творчества от всей души поздравляют методиста МАСЛОВ-
СКУЮ Любовь Васильевну с ЮБИЛЕЕМ! С юбилеем поздравля-
ем и от всей души желаем: счастья, радости, добра, быть весёлою 
всегда! Исполнения желаний, воплощения мечтаний, света, радо-
сти и мира, а беда пусть ходит мимо. И ещё хотим пожелать темпа 
в жизни не терять – оставаться энергичной, милой, доброй, сим-
патичной! А ещё пожелаем тепла, чтобы сердце всегда согревало. 
Чтоб удача к успеху вела, а любовь вечной спутницей стала.

***

Поздравляем ШАПОШНИКОВА Петра Ивановича с ЮБИ-
ЛЕЕМ! Тебе сегодня шестьдесят, и много пройдено дорог. Хотим 
тебе мы пожелать здоровья и не знать тревог. Пусть жизни каждое 
мгновенье подарит радость и добро! В делах пусть будет вдохно-
венье, а в сердце и душе – тепло!

Твои жена, сын и внук.

Поздравляем ШАПОШНИКОВА Петра Ивановича с ЮБИЛЕ-
ЕМ! Вся наша жизнь – могучая река, порогами насыщена прилич-
но, 60 из них, преодолев не зря, всё делаешь ты только на отлично! 
Мы тебя поздравляем сердечно и желаем, родной, тебе, чтобы ты 
молодым был вечно. Здоровья, вдохновения и света в судьбе!

Твои любящие сын Иван, невестка Елена, внучки
 Виктория и Анна.

***

Дорогую, милую, любимую жену, маму КОСИНОВУ Татьяну 
Николаевну от всей души поздравляем с ЮБИЛЕЕМ! За ласку, 
доброту, заботу хотим тебя благодарить. Собрать бы все цветы на 
свете – тебе, родная, подарить. И пожелать здоровья, счастья, по-
больше радости, добра, чтоб в жизни не было ненастья и чтоб не 
старили года.

Твои муж, дети.
***

Дорогую сестру, крёстную, тётю КОСИНОВУ Татьяну Никола-
евну поздравляем с ЮБИЛЕЕМ! Дорогой и милой от души сегод-
ня хотим мы много счастья пожелать. Господь дарует пусть тебе 
здоровье, чтоб ты могла и дальше процветать. Мы радости и сил 
тебе желаем, и много вдохновенья и любви, тебя всем сердцем по-
здравляем. Пускай желанья сбудутся твои.

Семья Гостевых.
***

Дорогую, любимую тётю, крёстную, бабушку, прабабушку ОЛЕЙ-
НИКОВУ Марию Романовну поздравляем с ЮБИЛЕЕМ!  Тебе, 
родная, мы подарили б вечность, чтоб длились без конца твои 
года, за доброту твою, за человечность, за то, что ты жалеешь нас 
всегда. Пусть небо будет чистым над тобою, земной поклон твоим 
годам, желаем счастья, крепкого здоровья и долгих лет на радость 
нам. Любви и ласки от детей (от нас), добра и славы от людей, пусть 
этот день счастливым будет, пусть принесёт он радость и успех, и 
сколько б счастья не желали люди, но мы желаем больше всех.

С любовью, племянники, внуки, правнуки, 
Вера Кудинова (с. Верхососна).
***

С ЮБИЛЕЕМ поздравляем нашу дорогую и любимую мамочку 
МАЛИНОВСКУЮ Марию Сидоровну! Года промчались, словно 
в сказке, твой нынче, мама, 80-летний юбилей. В глазах твоих так 
много ласки, тепла так много для детей. Твоей поддержкою согре-
ты, мы учимся держать удар. Тебе, мамуля, многая лета, любовь и 
нежность наши в дар!

Дети, внуки, правнуки.
***

Поздравляем с ДНЁМ РОЖДЕНИЯ нашу любимую и самую луч-
шую мамочку ХОРОШИЛОВУ Татьяну Павловну!  Мама, в мире 
столько сердец, и тепла, и признаний, мама, только ты во вселен-
ной одна! С давних детских лет ты была с нами, весь огромный 
свет был в тебе одной. Небо и листва, травы и цветы, первые слова 
нам дарила ты. Мама, в мире столько друзей, и людей, и свиданий, 
мама, только ты во вселенной одна! Из-за ста морей, ты всегда нас 
ждала, радостям ты нашим счастлива была. А когда в пути грусть 
на встречу шла, горести все наши ты себе брала. Мама, в мире 
столько тревог, и разлук, и печалей, мама, только ты во вселенной 
одна! Ты в душе нашей добрый свет зажгла, в мире нет родней 
этого тепла. Мама, только ты во вселенной одна!!!

С любовью, твои дети.
***

Дорогая сестрица, любимая тётя КУЦЕНКО Зинаида Алексеев-
на! Поздравляем с ЮБИЛЕЕМ! Желаем здоровья, счастья, долгих 
лет жизни. Будь счастлива ты, твои дети и внуки. Мы всегда с то-
бой.

Сестра Нина, племянники с семьями.
***

Дорогого, любимого сына, мужа, папу, брата ПИСКАРЁВА Ев-
гения Александровича поздравляем с 30-ЛЕТНИМ ЮБИЛЕЕМ! 
Чтоб твои дороги обошли тревоги, чтоб сияло солнце на твоём 
пути, чтобы не устало и не перестало за тобою счастье по земле 
идти.

Родные.

Оповещение о назначении публичных 
слушаний, проводимых на территории 

Красногвардейского района
Наименование проектной документа-

ции намечаемой деятельности: оценка 
воздействия на окружающую среду при 
строительстве объекта: «Строительст-
во автомобильной дороги между с. Ку-
лешовка и с. Никитовка Красногвардей-
ского района Белгородской области».

Цель намечаемой деятельности: стро-
ительство автомобильной дороги между 
с. Кулешовка и с. Никитовка Красногвар-
дейского района Белгородской области.

Месторасположение намечаемой де-
ятельности: с. Кулешовка и с. Никитов-
ка Красногвардейского района Белгород-
ской области. 

Наименование заказчика деятельнос-
ти: ОГКУ «УпрДорТранс», расположенный 
по адресу: Россия, Белгородская область, 
Белгород, ул. Преображенская, 19.

Наименование проектировщика про-
ектной документации: ООО «Белгоро-
доблпроект», расположенный по ад-

ресу: Россия, Белгородская область, 
г.Белгород, ул.Мичурина, д.62-Б, офис 
402,  E-mail: info@oblpro.ru. Примерные 
сроки проведения оценки воздействия 
на окружающую среду: с 09 июля 2020г. 
по 11 августа 2020 г.

Органы, ответственные за организа-
цию общественного обсуждения: 

ОГКУ «УпрДорТранс», ООО «Белгоро-
доблпроект», администрация Красно-
гвардейского района.

Форма общественного обсуждения: 
общественные слушания.

С экспозицией документации (мате-
риалами оценки воздействия на окру-
жающую среду)  по рассматриваемому 
объекту для ознакомления и подготовки 
замечаний и предложений можно озна-
комиться в течение 30 дней со дня опу-
бликования данного объявления по ад-

ресу: Белгородская область, г. Бирюч, пл. 
Соборная, д.1, актовый зал, по рабочим 
дням с понедельника по пятницу с 9 ча-
сов 00 минут до 16 часов 00 минут с  09 
июля 2020 года по 11 августа 2020 го-
да включительно. Телефон для справок: 
8(47247)31276. 

Адрес ссылки в информационно-те-
лекоммуникационной сети Интернет: на 
сайте администрации Красногвардейско-
го района в разделе объявления: http://
biryuch.ru/. 

Форма представления замечаний 
и предложений: письменные замеча-
ния и электронные сообщения в адрес 
«agrootdel@kg.belregion.ru» принимают-
ся в течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного объявления, устные сообще-
ния принимаются во время проведения 
публичных слушаний.

Общественные слушания по матери-
алам оценки воздействия на окружаю-

щую среду состоятся 11 августа 2020 го-
да в 10.00 в актовом зале администрации 
Красногвардейского района г. Бирюч, пл. 
Соборная, д.1.

Лето – не только время красоты. 
Для аграриев этот сезон проходит 
в борьбе с сельскохозяйственны-

ми вредителями. 
Специалисты белгородского филиала 

Россельхозцентра советуют использовать 
для борьбы с вредными насекомыми (в 
частности, с бабочками и их гусеницами) 
их природных врагов: насекомых-энто-
мофагов. Такой способ помогает значи-
тельно сократить применение ядохими-
катов, вредных не только для растений, 
но и для полезных насекомых, особенно 
пчёл, а также для сельскохозяйственных 
животных и людей. 

Сегодня белгородские специалисты 
успешно выращивают для реализации 
два вида энтомофагов: трихограмму (яй-
цееда) и габробракона (паразита гусениц).

Трихограмма – основное средство биоло-
гической борьбы с вредными чешуекрылы-
ми на зерновых, технических, зернобобо-
вых, овощных культурах. Это мелкое (3-6 
мм) насекомое, уникальный яйцеед, личин-
ки которого развиваются за счёт питания 
содержимым яйца вредного насекомого. 
Это приводит к гибели «хозяина» на на-
чальной стадии развития, когда вредитель 
ещё не успел нанести ущерб растению.

Одна самка трихограммы способна от-
ложить яйца в 20-40 яиц хозяев. Радиус 
разлета трихограммы – до 3 метров. В на-
шей зоне развивается 5-6 поколений.

Против совок, белянок, огневок и в 
борьбе с луговым мотыльком на посевах 
овощных и технических культур выпуск 
трихограммы проводится трижды: в на-
чале яйцекладки вредителя и через ка-
ждые 5–7 дней. Против стеблевого куку-
рузного мотылька расселение трихограм-
мы на посевах кукурузы проводится как 
минимум дважды: в начале яйцекладки 
вредителя и повторно через 7–10 дней, в 
зависимости от интенсивности лёта вре-
дителя и количества яйцекладок.

Габробракон – мелкое насекомое (2-3 
мм) из отряда перепончатокрылых, высо-
коэффективный паразит гусениц чешуе-
крылых вредителей. Самка габробракона 
парализует гусеницу «хозяина», впры-
скивая в тело токсин (гусеница замирает 
и перестаёт питаться), а затем отклады-
вает яйцо на её тело. Число отложенных 
на одну гусеницу яиц может достигать 45 
штук. Личинка габробракона, развиваясь, 
питается гемолимфой гусеницы, от ко-
торой остаются лишь внешние покровы. 
Продолжительность развития одного по-
коления 9–14 дней.

В начале комплексной обработки по-

севов этим этномофагом необходимо 
разместить открытые ёмкости с зара-
жёнными габробраконом гусеницами на 
заселённых вредителем посевах. По мере 
отрождения энтомофаг быстро рассе-
ляется, приспосабливаясь к природным 
условиям, ведёт активный поиск хозяи-
на, беспрепятственно проникая вовнутрь 
повреждённых плодов, початков, стеблей.

Выпуск энтомофагов совместим с при-
менением биологических средств защиты 
растений (инсектицидов и фунгицидов). 
Интервал между обработкой биопрепара-
тами и выпуском энтомофагов составляет 
4–5 дней.

Разрешается расселение энтомофагов 
на посевы сельскохозяйственных культур 
вблизи населённых пунктов, в государст-
венных заповедниках, природных парках 
и заказниках, а также вблизи мест посто-
янного размещения медоносных пасек.

Нормы выпуска трихограммы и габро-
бракона зависят от количества яйцекла-
док или гусениц вредителя на 100 расте-
ний. В расчёте аграриям помогут специа-
листы Россельхозцентра.

Пресс-служба филиала 
Россельхозцентра в Белгородской 
области

На страже экологииС искренней благодарностью
В ноябре 2019 года в нашу семью пришла беда. В 
домовладении возник пожар, в результате кото-
рого мы лишились почти всего.

Огонь охватил гараж, машину, окна, двери, часть 
мебели. То, что не сгорело, пришло в негодность 
от жара и копоти: бытовая техника, посуда, лич-
ные вещи. 
И только благодаря добрым и отзывчивым людям 
наша семья не осталась наедине со своей бедой. 
Искреннюю благодарность за оказанную матери-
альную помощь в трудное время хотелось бы вы-

разить депутату Госдумы, руководителю благотво-
рительного фонда «Поколение» Андрею Скочу. Он 
выделил денежные средства в размере 20 тыс. 
рублей. Благодаря этому мы смогли приобрести 
новую бытовую технику. 
Уважаемый Андрей Владимирович! От всего сер-
дца благодарим за то, что откликнулись на прось-
бу о помощи. Низкий вам поклон и всего самого 
доброго! 

ВАЛЕРИЙ ПЕРЕКРЕСТОВ,  
житель с. Засосна 

письма в газету
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ДОСУГ

новости

   Бывает, что жизнь подкидывает одну 
проблему за другой. Не имея возможно-
сти решить их разом, ты захлёбываешь-
ся в лавине дел, наполненных удачами и 
неудачами, очарованиями и разочарова-
ниями.

В нашей стране нет, наверное, человека, ко-
торого не коснулось бы время перемен. На-

ши бабушки и дедушки испытали на себе все 
тяготы революции 1917 года, Гражданской вой-
ны, репрессий, коллективизации. Поколение 
моих родителей хлебнуло горюшка в годы Ве-
ликой Отечественной. А моё поколение в пол-
ной мере ощутило на себе пагубные последст-
вия той страшной войны.

Сейчас время диктует новые правила. Но 
искать себя в новом времени – задача не из лёг-
ких. Души и умы приверженцев старого строя 
противятся новым веяниям времени: частным 
предприятиям,  переименованию всего и вся…

У Льва Толстого есть такое высказывание: 

«Думать, что нам в наше время надо верить то-
му же самому, чему верили наши деды и пра-
деды – это всё равно, что, когда ты вырос, тебе 
будет в пору твоя детская одежда». Полностью 
разделяю точку зрения великого писателя.

Мы уже пришли к тому времени, когда сов-
ременные люди стали уходить от ручного тру-
да, на полях работают на умных машинах ум-
ные люди. А на фермах всё механизировано и 
автоматизировано. Пришло время компьюте-
ров. Люди всё меньше двигаются, а движение- 
это жизнь. Поэтому многим приходится упо-
треблять таблетки от разных болезней. Какой 
же из этого выход?

Генеральный директор АОА «Самаринское» 
Виктор Ковалев видит его в серьёзном занятии 
физкультурой и спортом. Он заботится о здо-
ровье людей, оно самое главное в жизни.

В селе Никитовка создаётся спортивный 
кластер «Олимпик». В него войдут физкультур-
но-оздоровительный комплекс, плавательный 
бассейн, стадион с хоккейной площадкой, пло-

щадка для занятий воркаутом и детская игро-
вая площадка. Новый спортивный объект будет 
доступен для регулярных занятий физкульту-
рой и спортом 2,5 тысячам жителей Никитов-
ского сельского поселения и ближайших насе-
лённых пунктов. Здоровый образ жизни дол-
жен стать потребностью каждого человека, осо-
бенно детей и молодёжи – нашего будущего.

Бюджет проекта составляет 310 млн ру-
блей, из них  240 – средства ОАО «Самарин-
ское». Строительство идёт полным ходом, его 
планируется завершить к сентябрю этого года.

В вопросах развития физкультуры и спорта, 
как и в производстве, Виктор Иванович особое 
внимание уделяет кадрам.

В селе Подгорное Валуйского района по-
явился специалист по гимнастике – Татьяна 
Вознюк, которая закончила Харьковскую го-
сударственную академию физической куль-
туры, кафедру художественной гимнастики. 
Входила в состав сборной команды учебного 
заведения и успешно выступала на чемпио-
натах Украины. Работала по контракту хоре-
ографом в Китае, Индии и Санкт-Петербурге. 
Виктор Иванович предложил ей работу в селе 
Никитовка. Татьяна Николаевна согласилась.

Усилиями спонсора был капитально от-
ремонтирован зал для занятий. Заменены 
оконные рамы, двери, полы и т. д. На полах 
ласкает глаз ковролин. Закуплено необходи-
мое оборудование и инвентарь. Дети с радо-
стью занимаются в прекрасном помещении. 
Молодой педагог-тренер по-матерински ла-
сково относится к ним. Она научила никитов-
ских девчонок творить чудеса. Они побыва-
ли во многих городах России, откуда приво-
зили медали, в том числе и золотые, дипло-

мы победителей по эстетической гимнастике.
Футбольные команды под руководством 

тренера Алексея Бачурина имеют возмож-
ность ездить на различные соревнования и 
успешно защищать честь нашей Белгородчи-
ны.

Гордимся мы и нашими кикбоксёрами. 
Среди них есть мастера спорта, чемпионы Рос-
сии. Тренирует их Владимир Ярынка, извест-
ный не только в нашем районе, но и далеко за 
его пределами.

Королевой спорта – лёгкой атлетикой – ру-
ководит кандидат в мастера спорта Максим 
Солодунов.

Что называется, в полный голос заявляют о 
себе воспитанники хореографической студии 
под руководством Светланы Брукхаус. 

Очень важно, что развитие физкультуры и 
спорта – одна из главных задач для депутата 
земского собрания Никитовского округа Вик-
тора Ковалева. Благодаря ему занятия в круж-
ках и секциях проводятся бесплатно.

Все расходы на приобретение инвентаря, 
формы, поездки на соревнования, заработ-
ную плату тренерам, руководителям секций, 
хореографу взяло на себя сельскохозяйствен-
ное предприятие «Самаринское», руководи-
тель которого хочет, чтобы наше подрастаю-
щее поколение росло здоровым, меньше си-
дело у компьютера, не слонялось без дела по 
улицам и не знало, что такое алкоголь и на-
ркотики. Ведь физкультура – залог здоровья, 
успешной учёбы и деятельности.

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО, 
с. Никитовка  
Фото автора

Залог здоровья

Соревнуются пенсионеры
В планы работы местного отделения Союза пенсионе-
ров коронавирус внёс свои изменения. Но, как толь-
ко ситуация стала улучшаться, мы провели трениров-
ку участников чемпионата по компьютерному много-
борью.

Тренировка прошла в онлайн-формате из помещения 
Комплексного центра социального обслуживания на-
селения. В ней приняли участие председатель Союза 
пенсионеров района Юрий Рогозянов, главный специ-
алист управления соцзащиты населения Александра 
Чертова, пенсионер – начинающий пользователь Сер-
гей Набивачев. Уверенный пользователь Раиса Степа-
ненко тренировалась, не выходя из дома. 
Все участники успешно справились с предложенны-

ми заданиями. Организаторы областного чемпионата 
по компьютерному многоборью объяснили особен-
ности соревнований, впервые проходящих в онлайн-
формате. Помощь в наладке оборудования, установ-
лении связи нам на месте оказывала Александра 
Чертова.
В областном чемпионате участвовали 42 пенсионера 
из всех городов и районов Белгородчины, в том числе 
и Красногвардейского района. По его итогам в своих 
категориях Сергей Набивачев стал четвёртым, а Раи-
са Степаненко заняла девятое место. Такие соревно-
вания доказывают: для современного пенсионера Ин-
тернет – это не только общение в социальных сетях 
и поиск знакомых. В режиме онлайн старшее поколе-
ние решает профессиональные и бытовые вопросы, 
получает новые знания, посещает музеи и концерты. 
А тех, кто желает научиться работать на компьютере, 
мы ждём в местном отделении Союза пенсионеров. 

ЮРИЙ РОГОЗЯНОВ, 
председатель местного отделения Союза пенсионеров 

Для семейного отдыха

В хуторе Евсеев прибрежная терри-
тория пруда преобразилась благода-
ря инициативе члена Муниципаль-
ного совета района Виктора Волко-
ва. На заседании земского собрания 
Ливенского сельского поселения не-
равнодушный депутат внёс предло-
жение по  благоустройству зоны от-
дыха и получил поддержку.

Живописная природа, чистая водная 
гладь, солнышко, ласкающее тёплы-

ми лучами, под ногами песок – уголок для 
отдыха. Каждые выходные здесь проводят 
свободное время многие семьи.

На прибрежной территории установле-
ны две большие беседки со столами и ска-
мейками. В стороне – мангал. Помощь в 
их изготовлении оказал неравнодушный 
земляк Сергей Бутов. Водитель КамАЗа 
Александр Чмулёв  завёз четыре маши-
ны песка, которым засыпали набережную.

 «Эта зона благоустраивалась с уча-
стием депутата Вячеслава Адамова, ин-
дивидуальных предпринимателей Тать-
яны Сердюковой, Алексея Артёмова, ра-
ботника таможенной службы Юрия Чеба-
на, уроженцев хутора Раисы Шпак, Сергея 
Бойко, волонтёра Николая Покусаева. Од-
ни вносили свои денежные средства, дру-

гие участвовали в проводимых работах», – 
рассказал Виктор Волков.

АЛЕКСЕЙ НИКИТЕНКО 

Фото автора

Николай Покусаев, Виктор Волков

Спорткластер «Олимпик»


